
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00046            DEL  10/08/2015 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 18 GIUGNO 

2015 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 10 del mese di agosto, alle ore 12:13 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Di Siena Pasquale Sasanelli  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 18 Giugno 

2015, comprendente  gli atti dal n.36 al n.41 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
         VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 18 Giugno 2015, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente gli atti dal n.36 al n.41 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 

 

Con n.9 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.9 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

Favorevole 

Bari, 05/08/2015 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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INDICE DEI SIMBOLI 

 

“”  I n te rven t i  d i  Cons ig l ie r i  non  iden t i f i cab i l i ;  

( * * * * )  L ’ in te r locu to re  s i  a l lon tana  da l  m ic ro fono ;  

<<>>  I n te rven t i  t rado t t i  da l  d ia le t to ;  

I l  ca ra t te re  in  cors ivo  ind ica  la  le t tu ra  de i  document i .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eletto alla carica di Presidente del Municipio V:  
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   Morett i  Giovanni                         Lista Morett i   

 

Eletti  alla carica di Consiglieri Municipali:  

  Lomoro Vincenzo  Part i to Democratico 

   De Stasio Antonio Part i to Democratico 

   Noviel lo Angela Part i to Democratico 

   Romano Tommaso Part i to Democratico 

  Di Lauro Paolo Decaro per Bari  

   Di Siena Antonio Decaro Sindaco 

  De Matteo Nicola Gruppo Misto 

  Sasanel l i  Pasquale Forza Ital ia 

  Cassandra Giuseppe Forza Ital ia 

  Ranieri Paolo Movimento Poli t ico Schit tul l i  

 

Direttore del Municipio V: ing. Nitti  Vito  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comune di Bari 
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Composizione Consiglio del Municipio V 

Palese - Santo Spirito - Catino - San Pio 

 

 

Maggioranza: 

Lista Morett i :  Presidente 

Part i to Democrat ico: n.4 Consigl ier i  

Decaro per Bari :  n.1 Consigl iere  

Decaro Sindaco: n.1 Consigl iere  

Gruppo Misto:  n1 Consigl iere  

 

Forza Italia

Partito 
Democratico

Lista Moretti

Decaro 
Sindaco

Decaro per 
Bari

Gruppo Misto Movimento 
Politico 

Schittulli

Forza Italia

Partito Democratico

Lista Moretti

Decaro Sindaco

Decaro per Bari

De Matteo Presidente

Movimento Politico 
Schittulli

 
 

 

Minoranza: 

Forza I ta l ia:  n.2 Consigl ier i  

Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i :  n.1 Consigl iere  

 

 

 

 

 

 

 

Capigruppo delegati:  
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   GRUPPO Misto: De Matteo Nicola  

  GRUPPO Partito Democratico: Noviel lo Angela  

   GRUPPO Decaro per Bari:  Di Lauro Paolo  

   GRUPPO Decaro Sindaco:  Di Siena Antonio  

  GRUPPO Popolo della Libertà:  Sasanell i  Pasquale  

   GRUPPO Movimento Politico Schittulli:  Ranieri Paolo  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commissioni Permanenti Ordinarie 

1^ Commissione Permanente Ordinaria 
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Sport -  Cultura -  Scuola -  Mercati   

 

Attività culturali e ricreative - Attività sportive - Attività scolastiche e 

parascolastiche - Commercio artigianato e mercati - Rilascio delle 

autorizzazioni al commercio ambulante in forma itinerante di tipo B - 

Mercati saltuari - Piani commerciali - Controllo dei contratti di servizio-

statuto e regolamenti comunali - Organizzazione degli uffici decentrati 

comunali 

 

Presidente: Romano Tommaso (P.D.)  

Componenti:  

Di  Siena Antonio (Decaro Sindaco)  

Lomoro Vincenzo (P.D.)  

De Matteo Nicola (Gruppo Misto) 

Cassandra Giuseppe (F.I . )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2^ Commissione Permanente Ordinaria 

Affari  Generali  -  Lavori Pubblici  -  Welfare 
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Lavori pubblici - Alienazione degli immobili di interesse del Municipio 

(come individuati dall’elenco di cui all. art. 53, lettera e) - Servizi 

sociali, welfare di accesso, anziani, minori, famiglie, disabili, povertà e 

disagio adulti - Verde pubblico -  Patrimonio - Rilascio di concessioni 

di suolo pubblico temporanee e permanenti - Rilascio degli attestati 

afferenti la natura giuridica delle strade - Traffico e viabilità di 

esclusivo interesse Municipale - Viabilità interna - Rilascio delle 

autorizzazione per gli scavi in sede stradale - Acquisto di immobili da 

destinare ai servizi del Municipio - Progetto di bilancio di previsione 

approvato dalla giunta comunale, relazione previsionale 

programmatica, bilancio pluriennale, piano triennale delle OO. PP. -

Piano urbanistico generale e sue varianti, piani particolareggiati e di 

zona e relative varianti ad esclusione delle varianti approvate ai sensi 

dell’art. 34 della legge 865 del ’61, piani di lottizzazione, piano 

anticorruzione - Piano della mobilità, viabilità dei tempi della città - Atto 

di pianificazione concernente individuazione delle aree per piano di 

protezione civile - Installazione di impianti per l’erogazione di 

carburante - Interventi diretti da parte dei privati nelle maglie di prg, 

nelle aree per i servizi della residenza delle zone omogenee a) e b), 

art. 52 NTA - Localizzazione di spazi e strutture per la realizzazione 

da parte dell’amministrazione comunale di nuovi impianti sportivi -

Istituzione, ubicazione e spostamento mercati 

Presidente: Noviel lo Angela (P.D.)  

Componenti:  

De Stasio Antonio (P.D.)  

Di  Lauro Paolo (Decaro per Bari)  

Sasanel l i  Pasquale (F.I . )  

Ranier i  Paolo (M.P.S.)  

 

Commissione Consiliare Speciale 

 Tutela e promozione del territorio  
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Presidente: De Matteo Nicola (Gruppo Misto) 

Componenti:  

Lomoro Vincenzo  Part i to Democrat ico  

 De Stasio Antonio  Part i to Democrat ico  

 Noviel lo Angela  Part i to Democrat ico  

 Romano Tommaso Part i to Democrat ico  

Di Lauro Paolo  Decaro per Bari  

 Sasanel l i  Pasquale  Forza I ta l ia  

Cassandra Giuseppe Forza I ta l ia  

Ranier i  Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO V: 
Convocazione del 25 maggio 2015 alle ore 12.00 – seduta ordinaria 
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1. Approvazione verbale seduta Consiliare del 25/05/2015; (rif. pag. n. 11) 

 

2. Parere proposta di deliberazione n.2015/080/00036 ad oggetto decreto 

legislativo n.267/2000 art. 84 e SS. MM. II - Rimborso spese di viaggio e di 

soggiorno agli Amministratori Comunali - Approvazione regolamento; (rif. 

pag. n. 13) 

 

3. Parere proposta di modifica del regolamento per l'istituzione e 

l'applicazione della tassa sui rifiuti (TARI) - Integrazione; (rif. pag. n. 15) 

 

4. Intitolazione strada in Santo Spirito al concittadino Ungaro Antonio - 

Proposta; (rif. pag. n.17) 

 

5. Parere nuovo regolamento di Polizia Mortuaria - Rettifica; (rif. pag. n. 21) 

 

6. Comunicazioni. (rif. pag. n. 25) 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

I  APPELLO ore 12.22 
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Cognome e nome 

1.  

Gruppo  P A 

1. Morett i  Giovanni -  Presidente  L ista Morett i  X  

2.  Lomoro Vincenzo  

 

P.D. X  

3.  De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P.D.  X 

4.  Noviel lo Angela  P.D.  X 

 5.  Romano Tommaso  P.D. X  

6.  Di Lauro Paolo  Decaro per Bari  X  

7.  Di Siena Antonio  Decaro Sindaco  X 

8.  De Matteo Nicola  Gruppo Misto X  

9.  Sasanell i  Pasquale  Forza I ta l ia  X  

10. Cassandra Giuseppe  Forza I ta l ia  X  

11. Ranieri Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i  X  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Preliminari :  
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Parla i l  Direttore ing. Nitt i :  Present i  8,  compreso i l  

Presidente, consigl ier i  assent i  3.  La seduta è val ida. 

Presidente,  prego. 

Punto n.1 (uno) :  

-  Approvazione verbale seduta Consi l iare del  25 maggio 

2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passiamo al  pr imo punto 

al l 'ordine del  giorno, Approvazione verbale seduta Consi l iare 

del  25/05/2015. Diamo per let to i l  contenuto del  verbale del la 

seduta. Passiamo al la Votazione. Chi è favorevole 

al l 'approvazione del  verbale del la seduta del  25 maggio 

2015? Al l 'unanimità dei  present i ,  Vot iamo per l ' immediata 

esecut iv i tà.  Al l 'unanimità dei  present i .  
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Punto n. 2 (due): 
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-  Parere proposta di  del iberazione n.2015/080/00036 ad 

oggetto decreto legis lat ivo n.267/2000 art .  84 e SS. MM. I I  -  

Rimborso spese di  v iaggio e di  soggiorno agl i  Amministrator i  

Comunal i  -  Approvazione regolamento;  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

consigl iere De Matteo per l ' i l lustrazione del la proposta. 

Grazie.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  La commissione presieduta 

dal  Presidente Tommaso Romano, ha elaborato un parere 

favorevole anche perché, per la pr ima vol ta s i  stanno 

accorgendo che esistono anche i  Municipi !  Per cui ,  tut to 

sommato, stanno equiparando quel le che sono, dic iamo così ,  

le f ruiz ioni  dei  Consigl ier i ,  degl i  Assessori  Comunal i ,  a quel l i  

dei  Consigl ier i  e del la Presidenza del  Municipio.  Per cui ,  

st iamo par lando di  r imborsi  spese di  v iaggio  e di  soggiorno, 

agl i  amministrator i .  E ovvio,  che in questo caso, quel lo che ci  

interessa a noi ,  sono gl i  art icol i  1 e 2 del  regolamento , i l  

quale regolamento fa presente che i  Consig l ier i  Municipal i ,  

o l t re al  Presidente del  Municipio,  per ragioni  is t i tuzional i ,  

posso trovarsi  appunto, nel le  condiz ioni  degl i  Amministrator i  

Comunal i .  Pertanto, se dovessero esserci  dei  casi ,  appunto, 

di  t rasferte per mot ivi  is t i tuzional i ,  i l  tut to viene compensato 

dal le spese che sono a car ico del l 'Amministrazione 

Comunale.  Quindi ,  sono inser i t i  a questo punto, f ra i  

Consigl ier i  Municipal i  e i l  Presidente del  Municipio,  t ra i  
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soggett i  benef ic iar i ,  anche gl i  organi  is t i tuzional i  dei  s ingol i  

Municipi .  La commissione ha espresso parere favorevole,  e 

tanto prego che faccia i l  Consigl io del  Munic ipio.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Benissimo, è aperta la 

discussione, qualcuno vuole intervenire sul  punto al l 'ordine 

del  giorno? Nessun intervento. Chiusa la discussione. 

Passiamo al la votazione. Chi è favorevole al  parere testé 

i l lustrato dal  consigl iere De Matteo?  Al l 'unanimità dei  

present i .  Vot iamo l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? 

Al l 'unanimità dei  present i .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Punto n.3 (tre) :  
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-  Parere proposta di  modif ica del  regolamento per l ' is t i tuzione 

e l 'appl icazione del la tassa sui  r i f iut i  (TARI) -  Integrazione;  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Faccio presente che 

questo era un parere che era stato già espresso, come ci  

i l lustrerà i l  consigl iere De Matteo.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Si ,  infat t i ,  i l  d i ret tore di  

r ipart iz ione, dottor Francesco F icarel la ,  uni tamente al  neo-

assessore al  b i lancio e programmazione economica , la 

dottoressa Dora Savino,  c i  hanno inviato una proposta di  

modif ica al  regolamento, che onestamente  la commissione,  

sempre presieduta da Romano, ha accettato  molto volent ier i ,  

perché si  t rat ta in ef fet t i  d i  andare incontro un pochett ino , da 

una parte a quel la che è la famosa di f ferenziata ,  che 

comunque st iamo cercando di  fare nel  nostro Municipio,  però  

dal l 'a l t ro ,  ad un'ul ter iore r iduzione e abbatt imento, di  una 

percentuale,  appunto, a car ico dei  c i t tadini  v i r tuosi ,  c ioè 

quel l i  che intendono incent ivare i l  compostaggio domest ico . E 

s i  par la propr io in questa, la commission e ha affrontato 

questo concetto del la TARI,  con un'ul ter iore r iduzione, ol t re 

al  20 per cento che era già prevista per le utenze domest iche, 

a un'ul ter iore r iduzione del  10 per cento , per chi . . .  Per quel le 

utenze domest iche che intendono incent ivare i l  compostaggio.  

Quindi ,  at t ivare una prat ica vir tuosa , per  poter arr ivare al  

concetto di  una quasi  r i t i ro porta a porta ,  del  predetto  

compostaggio.  Quindi ,  g l i  scatt i  compostabi l i ,  mediante 
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compostaggio domest ico, avranno  un'ul ter iore r iduzione del  

10 per cento, che sì  aggiunge a quel la già prevista nel  

precedente regolamento  che abbiamo approvato,  del  20 per 

cento. Quindi ,  in questo caso, r i tengo che la commissione 

abbia svol to un lavoro  fat icoso, però,  abbastanza entrato nel  

meri to di  questo concetto del la TARI,  per cui  questa 

integrazione è stata approvata dal la commissione 

al l 'unanimità dei  present i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie Consigl iere.  

Quindi ,  i l  vantaggio che c 'è al l ' integrazione, un'ul ter iore 

r iduzione del  10 per cento, che è una cosa posi t iva per tut t i  i  

c i t tadini .  Benissimo,  è aperta la discussione. Ci  sono 

intervent i  a l  r iguardo? Nessun intervento. Passiamo al la 

votazione. Chi è favorevole al  parere i l lustrato dal  

Consigl iere De Matteo poc'anzi? 7 Favorevol i  (Morett i ,  Di  

Lauro, De Matteo, Lomoro, Sasanel l i ,  Cassandra, Romano).  

Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 1 astenuto 

(Ranier i ) .  Vot iamo per l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è 

favorevole? 7 Favorevol i  (Morett i ,  Di  Lauro, De Matteo, 

Lomoro, Sasanel l i ,  Cassandra, Romano).  Ch i  è contrar io? 

Nessuno. Chi s i  ast iene? 1 astenuto (Ranier i ) .  

 

 

 

Punto n.4 (quattro) :  
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-  Int i to lazione strada in Santo Spir i to al  conci t tadino Ungaro 

Antonio -  Proposta;  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

Consigl iere De Matteo per l ' i l lustrazione. 

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Si ,  in buona sostanza, la 

Commissione ha esaminato in  due r iunioni ,  evidentemente 

avevamo bisogno di  approfondire questa mater ia. . .  

Alle ore 12.30 entra la consigliera Noviello (presenti  9)  

questa benemerenza, per cui  in buona sostanza, la proposta 

del la Commissione, va nel  senso di  int i to lare una strada di  

Santo Spir i to ,  a l  capotecnico dal le ferrovie del lo stato,  

Ungaro Antonio .  Che cosa dice prat icamente questa r ichiesta 

d ' int i to lazione, che noi  abbiamo, vi  r ipe to,  esaminato in due 

r iunioni  di  commissione.. .  Perché abbiamo voluto 

approfondire. . .  E'  una int i to lazione che chiaramente da un 

lustro a un nostro conci t tadino , perché, come benemeri to 

del la rotaia,  e  medagl ia d 'argento , e caval iere del  lavoro che 

ha consegui to in r i fer imento al  suo impegno nel la costanza  di  

lavoro in Santo Spir i to ,  però s i  è resa anche promotr ice, 

af f inché la stazione ferroviar ia di  Santo Spir i to ,  d iventasse 

una stazione di  scambio , e non sol tanto di  t ransi to,  o  di  

passaggio.  Per cui ,  in buona sostanza, abbiamo dato un 

parere che va al  d i  là,  d i  quel lo che è i l  meri to in se per se.  E 

anche perché poi ,  insieme uni tamente al la PRO LOCO di  

Santo Spir i to,  e al l 'associazione Combattent i  e Reduci  d i  
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guerra,  ha af frontato con tenacia,  diverse battagl ie in favore 

del la tutela  del  terr i tor io di  Santo Spir i to ,  in maniera 

part icolare. Ricordiamo per tut t i ,  anche quel la del la 

Ferrotramviar ia Bar i -Nord, che aveva i l  col legamento f ino al  

porto di  Santo Spir i to .  Quindi ,  la generosi tà con la quale ,  

ecco, ha donato al  paese la propr ia esperienza , può essere 

s icuramente di  esempio per le nuove e per le vecchie  

generazioni  anche, in r icordo del la fermezza con cui  ha 

portato avant i ,  e la caparbietà con cui  ha portato avant i ,  

annose problematiche di  Santo Spir i t o,  per far in modo che le 

stesse venissero comunque portate a termine. E per queste 

benemerenze,  la Commissione ha r i tenuto di  espr imere 

parere favorevole,  al la r ichiesta che ci  è pervenuta.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere.  Mi 

preme sottol ineare, che essendo di  Santo Spir i to,  è una 

persona che anch' io ho avuto la fortuna di  conoscere tant i  

anni  fa ,  era uno del le f igure stor iche, nei  p iccol i  paesi ,  

perché noi ,  Santo Spir i to -Palese, s iamo sempre piccol i  paesi ,  

la f igura del  capostazione, era una di  quel le f igure molto 

important i ,  così come i l  Comandante dei  Vigi l i  Urbani ,  i l  

Sindaco, i l  Parroco, i l  capostazione aveva una f igura sul  

p iano sociale molto importante. Per giunta,  s i  è 

contraddist into in tante  s i tuazioni ,  così come lo i l lustrava i l  

consigl iere De Matteo, quindi  r i tengo sia degno di  una 

int i to lazione di  una piccola strada di  Santo Spir i to,  così come 
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era stata individuata. Quindi ,  è aperta la discussione. Se 

qualcuno vuole intervenire a r iguardo! Prego consigl iere 

Cassandra.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  Volevo solo aggiungere, anch' io ho 

avuto l 'onore, i l  p iacere di  conoscere personalmente i l  s ig.  

Ungaro, che ef fet t ivamente è una persona integerr ima, per 

bene, potrei  d ire di  a l t r i  tempi . . .  Si  è spesa molt issimo! Io 

conosco l ' intera famigl ia,  quindi  per me è un piacere, un 

onore,  condividere quel lo che è stato detto e approvare al  

100% Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ci sono al t r i  intervent i? 

Non ci  sono al t r i  intervent i .  Passiamo al la votazione. Chi è 

favorevole al la proposta di  int i to lazione testé i l lustrata?  

Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per l ' immediata 

esecut iv i tà.  Al l 'unanimità dei  present i .   
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Punto n.5 (cinque) : 
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-  Parere nuovo regolamento di  Pol iz ia Mortuar ia -  Rett i f ica;  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

consigl iere De Matteo. Prego.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Prat icamente, di  questo 

regolamento, noi  comunque ci  s iamo espressi ,  e s iamo.. .  

Alle ore 12.35 entra i l  consigliere De Stasio (presenti  10)  

Siamo a ver i f icare, alcune ret t i f iche che comunque ci  sono 

arr ivate diret tamente da Nardul l i ,  che è i l  d i ret tore del la 

r ipart iz ione. Quindi ,  in buona sostanza, c i  sono state del le 

sempl ic issime modif iche al  regolamento di  Pol iz ia Mortuar ia 

di  Bar i ,  che ci  sono sembrat i  in def in i t iva,  tut te quante 

meri tevol i  d i  at tenzione, ma sono sopratut to piccol issime 

cose, alcuni  commi, alcuni  art icol i ,  leggermente var iat i ,  ma 

veramente roba di  pochissimo. Però, evidentemente servivano 

al  regolamento, adesso più incis ivo.. .  Però, propr io per 

questa incis iv i tà,  la commissione che si  è r iuni ta per ben due 

o tre vol te,  se non sbagl io Presidente.. .  E'  ovvio che non ha 

potuto non considerare una cosa che è fondamentale,  che 

nel le due strut ture di  Santo Spir i to e quel lo di  Palese, s i  sono 

ver i f icate ul t imamente, dove sono previste nel  regolamento 

comunale di  Pol iz ia Mortuar ia,  s i  sono ver i f icat i  dei  furt i  che 

chiaramente, al  d i  là,  del  fat to deleter io in se per se, però 

ovviamente incidono molto sul la coscienza di  ognuno di  noi ,  

perché è chiaro, non è sol tanto i l  fat to mater ia le di  rubare un 

portaf ior i  d i  rame, di  ot tone, di  quel lo che sia. . .  Ma è 
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un'of fesa propr io al l 'anima del  c i t tadino, al la persona che 

chiaramente sì  va in un certo senso a graff iare. . .  Ecco 

perché, nel l 'espr ime i l  parere favorevole,  la commissione ha 

proposto.. .  Non è un emendamento, ma è una espressione da 

parte del la commissione, indicat iva nei  confront i  del la 

Amministrazione Comunale.  Io ve la leggo in toto,  perché mi 

sembra giusto. . .  ”espr ime  parere favorevole al  regolamento 

nel la sua interezza espr imendo però alcune perplessi tà 

r ispetto al lo stato di  s icurezza del le strut ture c imiter ia l i .  Al lo 

stato at tuale le strut ture c imiter ia l i  r icadent i  sul  terr i tor io del  

V Municipio sono due i l  c imitero  di  S. Spir i to ,  ubicato in zona 

S. Pio ,  nonché i l  c imitero di  Palese nei  pressi  del l ’aeroporto,  

in entrambe le strut ture s i  sono ver i f icat i  numerosi  episodi  di  

furto di  suppel let t i l i ,  f ra cui  portaf ior i  d i  rame e lampade 

vot ive e soprattut to i l  danneggiamento di  lapidi  e locul i .  

Pertanto questa commissione, pur espr imendo i l  parere 

favorevole r ibadisce l ’assenza di  idonee misure at te a  

prevenire tal i  accadiment i ,  qual i  ad esempio una maggiore 

presenza del la Pol iz ia locale al l ’ interno del la strut tura e 

anche soprattut to l ’ instal lazione di  un s istema di  

videosorvegl ianza come deterrente agl i  at t i  vandal ic i  e ai  furt i  

che da anni  s i  ver i f icano sul  terr i tor io”.  Questo è quanto, 

dic iamo così,  chiesto dal la commissione, ol t re ad approvare 

in toto le modif iche al  regolamento, s i  fanno vot i ,  s i  fanno 

specie,  af f inché quest i  due concett i  d i  maggior presenza del la 
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pol iz ia locale ,  di  una video sorvegl ianza in tut t i  e due i  s i t i ,  

possano contr ibuire non dico a spaventare i l  ladro,  comunque 

come deterrente ai  furt i .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie Consigl iere,  

espr imo i l  mio apprezzamento per i l  coraggio del la 

commissione, per essersi  espressi  e  aver discusso per tanto 

tempo, su un argomento così del icato. . .  Devo dire,  un piccolo 

aneddoto. . .  Ho lo studio legale con mio fratel lo,  mio fratel lo,  

quando si  t rat ta di  quest ioni  at t inent i . . .  Si  chiama Ciro,  quindi  

di  or ig ini  Napoletane.. .  Quando si  t rat ta di  quest ioni  at t inent i  

a l  d i r i t to mortuar io. . .  Lascia a me.. .  Dice: è prefer ib i le che la 

t rat t i  tu!  Non vuole avere a che fare con l 'argomento.. .  p iccola 

parentesi !  Se ci  sono intervent i  sul l 'argomento.. .  Se qualcuno 

vuole espr imere.. .  Chiusa la discussione. Passiamo al la 

votazione. Chi è favorevole al la proposta testé i l lustrata dal  

col lega De Matteo? A l l 'unanimità  dei  present i .  Vot iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà.  Sempre al l 'unanimità dei  present i .  
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Punto n.6 (sei ) :  

-  Comunicazioni  
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Do sol tanto let tura,  di  un 

gratui to patrocinio concesso al la manifestazione del  6 giugno. 

di  TRIATHLON SUPER SPRINT ,  che si  è tenuta sul 

lungomare di  Palese. Bel la manifestazione, con tant i  

bambini .  Ci sono stat i  sol tanto piccol i  problemini relat iv i  al  

t raf f ico, però, devo dire che è stata veramente una bel la 

manifestazione sport iva, nuova. Abbiamo dato anche la 

possibi l i tà di  f regiarsi  del t i tolo di  pr imo trofeo V Municipio,  

ho pregato gl i  organizzatori  per i l  futuro, di  interessare 

l ' intero terr i tor io quando ci  saranno in futuro, 

manifestazioni che invest i rà i l  V Municipio,  di  interessare 

se non tutto,  ma almeno in parte del nostro terr i tor io.  

Quindi,  ot t ima manifestazione. Poi ci  sono state al tre bel le 

manifestazioni da parte del la Duca d'Aosta,  in 

concomitanza.. .  Questo è un al tro problema che 

eventualmente dovremmo affrontare, la concomitanza del le 

manifestazioni. . .   

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  . . .Lo st iamo già 

affrontando in commissione.. .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Benissimo!  Perché, i l  

g iorno 6,  di  sabato, i  v ig i l i  sono stat i  in grossa di f f icol tà,  in 

quanto c 'erano due manifestazioni  in contemporanea sul lo 

stesso terr i tor io,  sul  lungomare di  Palese, e su zona 

Leonardo Del Turco a Palese.. .  Hanno interessato tut to i l  

terr i tor io,  perché i l  g i ro del le bic ic let te ha interessato la parte 
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centra le di  Palese, quindi  dovremmo porre un att imo di  

at tenzione al le manifestazioni  quando sono concomitant i . . .  

Chiedere cortesemente agl i  organizzator i ,  d i  post ic ipar l i  

quando è possibi le.  Sono aperte le comunicazioni .  Chi  vuole 

intervenire? Prego vicepresidente De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Sto facendo questa comunicazione, 

perché mi sembra opportuno che, s iccome st iamo in 

consigl io,  e i l  Presidente ha r icevuto una nota dal  capi tano 

Pistone, quale responsabi le del  IV settore dei  Vigi l i  Urbani ,  io 

volevo mettere a conoscenza in maniera opportuna tut t i  i  

Consigl ier i ,  anche in modo tale che, se qualche ci t tadino s i  

dovesse r ivolgere per avere la qualche spiegazione, s i  

possono dare le mot ivazioni  per la quale la I I  commissione 

nei  prossimi giorni ,  s icuramente af fronterà questo  argomento. 

La r ichiesta del  Capitano P istone è la seguente: Richiesta 

eventuale senso unico sul lungomare Noviel lo e Massaro, 

nei mesi di  lugl io e agosto.  

Premesso che:  

-  nei  mesi  est iv i  i l  l i torale s i  popola ol t re modo, non solo di  

res ident i  ma anche di  c i t tadini  dei  paesi  l imi trof i  e t ur ist i ,  

determinando un cospicuo vantaggio al le at t iv i tà commercial i  

che si  af facciano su tale r iv iera,  in tempi notor iamente di  

auster i tà;  
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-  che di  contro,  la penuria di  post i  auto dove poter 

parcheggiare, r ipropone in maniera considerevole,  i l  problema 

del la sosta vietata;  

 

-  che la notor ia penuria di  personale,  sopratut to nei  mesi  

est iv i ,  oggetto di  fer ie col let t ive,  rende i l  control lo del la 

problematica alquanto frammentar io,  con la conseguenza che 

le s i tuazioni  sopra c i tate,  potrebbero arrecare ser i  problemi 

per la c i rcolazione.  

Alle ore 12.45 entra i l  consigliere Di Siena (presenti  11)  

Si chiede la possibi l i tà,  g ià sper imentata in tempi addietro,  di  

rendere a senso unico i  t rat t i  del  lungomare Noviel l o con 

carreggiata r idotta,  ovvero quel l i  d ipartent i  dal la via Vi t tor io 

Veneto e precisamente:  

 

1)  I l  t rat to compreso tra via Vi t tor io Veneto e la via 

Fontanel le,  con diret t r ice di  marcia verso sud;  

 

2)  I l  t rat to compreso tra via Vi t tor io Veneto e la via Ti to lo,  

con diret tr ice di  marcia verso nord;  

 

Ad abundant iam, s i  potrebbe prevedere la possibi l i tà di  sosta 

sul  lato destro r ispetto novel lato senso di  marcia.  
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Si resta in at tesa di  eventuale sopral luogo in loco, per la 

def in iz ione di  quanto r ichiesto ed eventuale 

integrazione/soppressione del la segnalet ica vigente.  

 

A f i rma del  Capitano Pierfranco P istone.  

 

Io,  lo vogl io dire in Consigl io,  perché chiaramente dovrebbe 

essere oggetto di  d iscussione nel le nostre prossime 

commissioni ,  e chiaramente noi  at tendiamo dei  suggeriment i  

per rendere ancora più accessibi le i l  tut to,  in maniera tale da 

non avere problemi di  t raf f ico e di . . .  (****)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  . . .E'  v ia Vi t tor io Veneto a 

scender,  a s inistra la quest ione zona la Baia,  che anche in 

passato è stata chiusa , per problemi di  t raf f ico,  la c 'è la 

strozzatura.. .  i  nostr i  amici  v ig i l i  urbani  non sono messi  nel le 

condiz ioni  d i  poter bloccare chi  in maniera i r regolare 

parcheggia da una parte e dal l 'a l t ra.  Quindi ,  s ia da una parte ,  

che dal l 'a l t ra,  dove ci  sono le strozzature, vedi  i l  r is torante 

l 'ancora, poi  dopo c 'è l 'ex Sc iala San Michele,  dove non si  

potrebbe parcheggiare.. .  E parcheggiano! Quindi ,  d i  fat to s i  

va a senso unico.. .  Ma con problemi.  I l  sabato e la domenica, 

i  v ig i l i  impazziscono! Quindi ,  se noi  non l i  mett iamo nel le 

condiz ioni  anche di  lavorare.. .  Se devono control lare. . .  C'è 

carenza in cont inuazione.. .  Se devono pensare a regolare i l  

t raf f ico in quel le zone, ovviamente nel le zone important i  d i  
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t raf f ico ser io,  vedi  zona mercatale  e al t re zone, l i  d istogl iamo 

dal  fare i l  serviz io che a noi  più preme sul  terr i tor io.  Quindi ,  

sarebbe opportuno che questa soluzione indicata dai  v ig i l i ,  

perché loro operano sul  terr i tor io,  è già successo in passato, 

sarebbe una r iproposiz ione.. .  Convochiamo una commissione 

congiunta, così la possiamo.. .  Facciamola domani!  (****)  

Allora consigl iere,  non è stato chiesto nel la missiva un nostro 

parere, ma r ivol to al  comandante. A noi  fa piacere essere 

interpel lat i  su una quest ione che r iguarda i l  nostro terr i tor io,  

sarebbe opportuno un nostro parere a r iguardo, e per ragioni  

di  opportuni tà,  cerchiamo di  essere di  ausi l io ai  v ig i l i ,  però i l  

Capi tano Pistone che sta operando ora sul  nostro terr i tor io,  s i  

r ivolge al  suo comandante per dire valut iamo, facciamo subi to 

un incontro e valut iamo insieme. Quindi ,  s icuramente 

valuteranno sabato e domenica, che sono i  g iorni  cr i t ic i ,  noi  

s iamo di  supporto e dic iamo, s iamo d'accordo anche noi ,  così 

l ' is trut tor ia è completa.  Ci  sono al t r i  intervent i? (****)  

Assolutamente, noi  oggi  abbiamo un tecnico, che è i l  

Capi tano Pistone, che ci  sta dicendo che questa è una 

problematica che s i  potrebbe non r isolvere, però è di  ausi l io 

per i l  t raf f ico,  scorrerebbe più agevolmente. Prego consigl iere  

De Matteo.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Innanzi tut to sono contento 

che è arr ivata questa informativa in Municipio,  io r i tengo che 

è giusto e opportuno che i l  Presidente s i  possa att ivare con 
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una commissione congiunta, così '  come previsto dal  nostro 

regolamento. Io vogl io dire,  che in tempo r eale,  sul le nostre 

mai l ,  c i  è arr ivata una comunicazione, inviata da una certa De 

Luca Asia. . .  Una nostra dipendente.. .  Che Seraf ina 

Grandolfo,  non interverrà al la r iunione convocata dal  

presidente del la commissione Romano, sul  problema, o sul le 

problematiche del  campo sport ivo di  Palese. La cosa mi sta 

un pochett ino stufando, ve lo dico subi to,  perché non so cosa 

sta succedendo al  campo sport ivo di  Palese, così come a 

quel lo di  Enzi teto,  così come a quel lo di  Torr icel la.  Al lora,  io 

consigl io,  scusatemi se lo dico, ma abbiamo fat to anche una 

r iunione di  commissione al lo sport ,  e abbiamo chiesto che si  

formal izzi  la commissione tecnica, prevista dal la normativa, 

formata dal  Diret tore del  Municipio,  dal  Presidente del  

Municipio e dal  Presidente del la commissio ne. E'  ovvio,  io 

direi  che nel  prossimo consigl io,  questa cosa la dobbiamo 

assolutamente fare e formal izzare, senza mettere nomi o 

cognomi,  ma dicendo che la commissione può cominciare a 

lavorare in questo senso, perché.. .  Che ci  arr iv ino le 

proteste,  anche let t ime certe vol te,  del le associazioni ,  del le 

società sport ive, a me sta anche bene! Però, r i tengo La 

commissione debba avere un'al t ra valenza.. .  Deve proporsi  

a l t r i  obbiet t iv i . . .  Piut tosto un coordinamento diverso! Però, se 

s i  forma la commissione tecn ica, ma non perché lo dic iamo 

noi !  Ma perché lo dice anche i l  capi tolato d 'appal to quando è 
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stato ist i tu i to,  questa commissione tecnica s i  cost i tu isce, s i  

r iunisce, va a vedere le s i tuazioni ,  ha una val id i tà 

assolutamente straordinar ia,  dopodiché, viene in  consigl io. . .  

Neanche in commissione, viene diret tamente in Consigl io di  

Municipio a relazionarl i .  Se poi  l i  r isolve per conto propr io le 

s i tuazioni ,  ancora megl io!  Però, vedere questa processione di  

associazioni  che si  vengono a lamentare,  perché non hanno 

spazi ,  non hanno aree, ecc.,  ecc.. .  Da una parte c i  fa anche 

piacere, così conosciamo le persone, gl i  str ingiamo la mano.. .  

Però più di  tanto,  non potendo fare, è giusto che si  at t iv i  

l 'organo che ist i tuzionalmente è competente, che è appunto 

questa commissione tecnica di  control lo.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere 

Cassandra.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  Volevo fare una considerazione,  

s iccome le nostre strade, quel le del  nostro terr i tor io,  sono 

part icolarmente sporche,  e soprattut to in questo per iodo, 

sempre ma soprattut to in questo per iodo, vorrei  r ibadire la 

necessi tà di  poter incontrare, questa cosa l 'ho già detta nel lo 

scorso Consigl io,  la possibi l i tà di  incontrare l ' ispettore 

del l 'AMIU, o i l  responsabi le del l 'area, per poter  almeno una 

vol ta al  mese, per poter indicare a queste persone, tut t i  i  

d isagi  che sì  vengono a ver i f icare sul  nostro terr i tor io.  

Quindi ,  strada, discar iche abusive, e quant 'a l t ro. . .  Boni f iche 

var ie,  a lber i . . .  Ci  sono alcune strade, dove io ogni  giorno 
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r icevo del le segnalazioni ,  e gl i  operator i  ecologic i  non 

passano mai!  Quindi ,  credo che sia piut tosto importante, i l  

fat to che almeno una vol ta al  mese, noi  potessimo incontrare 

o l ' ispettore o i l  responsabi le del l 'area del l 'AMIU. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere 

Ranier i .  

Parla Ranieri  (Movimento Polit ico Schittull i ) :  Anzi tut to,  

prendo atto del la nota pervenuta f i rma a del  Capitano 

Pistone, relat iva a una proposta di  v iabi l i tà,  e come 

r icorderanno anche i  col leghi  di  commissione, su questa idea 

abbiamo lavorato anche noi ,  i l  problema è che questa idea, 

r imane paral izzata, perché non è stato ancora at tuato quel lo 

che abbiamo del iberato in consigl io,  sul l ' inversione del  senso 

di  marcia di  v ia Fontanel le,  che inspiegabi lmente, arr ivat a la 

stagione est iva , r imane ancora nel lo stato  in cui  s i  t rova, non 

è stata ancora appl icata.  Probabi lmente quindi ,  l ' incontro con 

i l  comandante e Pistone, potrebbe essere for iero di  soluzioni  

abbastanza immediate,  per l 'at tuazione  dei  del iberat i  

municipa l i ,  che a quanto pare la volontà pol i t ica non r iesce a 

portare neanche innanzi ,  dopo che sono stat i  del iberat i  

a l l 'unanimità.  Per quanto r iguarda l 'annosa quest ione relat iva 

al la r icol locazione del  mercato est ivo del  sabato  e del la  

domenica, sul  lungomare di  Santo Spir i to,  prendiamo atto con 

piacere, che ci  sono tut te una ser ie di  at t iv i tà che f inalmente 

s i  stanno muovendo con i l  Comune di  Bar i ,  i l  quale ha invi tato 
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i l  Presidente in una r iunione che si  terrà in commissione, 

esattamente lunedì .  Quindi ,  per i l  momento l 'at t iv i tà di  

opposiz ione r imane congelata ,  anche perché.. .  (****)  I l  

Presidente è stato convocato nel la commissione att iv i tà 

produtt ive.. .  (****)  Un momento, vi  sto relazionando su cose 

che ho appreso poco pr ima del  consigl io,  anche perché 

veniva come dire,  concordato.. .  Poteva essere un intervento 

di  carattere di  opposiz ione su questa tematica, però, s iccome 

è evidente che tut t i  vogl iamo col laborare ,  per la soluzione di  

un problema che ci  interessa come consigl ier i ,  

indist intamente dal la appartenenza pol i t ica,  è  giusto che 

pr ima che sì  vada a prendere del le posiz ioni ,  che possono 

essere di  protesta,  ecc.,  s i  vadano a ver i f icare i  r isul tat i  

del l 'at t iv i tà pol i t ica ,  che fortunatamente sebbene in extremis,  

è stata sol leci tata da tut te le forze present i  in campo. Quindi ,  

abbiamo comunque r ichiesto la r iconvocazione dei  capigruppo 

per i l  25, lo sapete tut t i ,  e sper iamo che in questo breve lasso 

temporale,  possa essere un impegno di  chi  è sul  campo , che 

tenta di  prendere del le decis ioni ,  af f inché si  r iso lva un 

problema di  natura . . .  (****)  Sono stat i  r iconvocat i  i  capigruppo 

per i l  g iorno 25, propr io in at tesa di . . .  (****)  Un 

ul t ima osservazione, s iccome a quanto pare s i  stanno  

muovendo, i l  presente è r ientrato adesso, nel l 'u l t ima 

sett imana si  sta facendo più di  quanto è stato fat to in 8 mesi ,  

un anno, per quanto r iguarda la non r icol locazione del  
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mercato del  sabato e domenica sul  terr i tor io di  Santo Spir i to,  

a l lo stesso modo inci terei  le forze di  maggioranza, a voler 

tenere in considerazione, che ancora nu l la s i  è voluto fare,  

per quanto r iguarda la chiusura del  lungomare al  t raf f ico 

est ivo. Da una parte o dal l 'a l t ra ,  mi pare di  comprendere che 

negl i  u l t imi due anni  è andato bene così,  anche quest 'anno 

non sarebbe lasciare tut to in questa condiz ione pietosa . 

Quindi ,  io vi  invi to,  non come opposiz ione, vi  invi to 

umanamente, a tenere in considerazione che siamo arr ivat i  a l  

18 giugno, e quals iasi  sper imentazione, quals iasi  at t iv i tà,  

quals iasi  parere di  Pol iz ia Municipale,  va sol leci tata con 

urgenza.. .  Se c 'è la  volontà di  chiudere! Se poi  non c 'è la 

volontà di  chiudere al  t raf f ico est ivo, per me può andare 

anche bene, però, vediamo di  essere più sever i  per quanto 

r iguarda l 'ordine, perché l 'ordine non ci  consente con una 

pattugl ia di  Vigi l i  su tut to i l  terr i tor io,  d i  tenere quel lo che 

accade notor iamente nel  per iodo est ivo. Grazie.   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere Di 

Siena.  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Buongiorno, io volevo 

sol tanto avvisarv i ,  che domani al le 18, presso i l  campo 

sport ivo di  San Pio,  s i  terrà una manifestazione organizzata 

di  concerto con l 'assessorato al la cul tura,  e l 'associazione 

Pigment,  che è quel la ha posto in  essere i  d isegni  del l 'anno 

scorso sul le palazzine , e prat icamente loro decoreranno tut ta 
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la facciata del  campo sport ivo,  i l  muro del  campo.. .  Lo ha 

deciso l 'assessorato,  consigl iere Sasanel l i !  (****)  No, le 

spiego, i l  Comune di  Bar i  un albo nel  cui  sono inser i t i  tut t i  i  

muri  comunal i ,  che possono essere decorat i  da chi  ne fa 

r ichiesta.  Perché c 'è un albo.. .  No! L 'assessorato non ha 

speso un euro, è tut to a spese del l 'associazione r ichiedente.. .  

(****)  Perché.. .  Consigl iere,  gl ie lo  posso spiegare, perché 

insieme al l 'accademia del  c inema, l 'associazione del  pigment,  

fa dei  corsi  art is t ic i  in cui  coinvolge i  ragazz i  del  quart iere ,  e 

insegna ai  ragazzi  del  quart iere ,  a dipingere. E'  un modo per 

aiutare i  ragazzi  del  quart iere San Pio,  a imparare. . .  (****)  

Consigl iere,  se mi fa par lare gl ie lo spiego! Se poi  non le 

interessa cosa sto dicendo.. .  Può anche attendere, e m i 

r isponde con molta calma, sono qui  che l 'ascol to!  Se le i  s i  

fosse affacciato qualche vol ta al l ' interno del la accademia del  

c inema, saprebbe quante bel le at t iv i tà ,  quante bel le at t iv i tà 

fanno.. .  

Alle ore 13.00 esce i l  consigliere Lomoro (presenti  10)  

f ra cui ,  anche quel la di  insegnare hai  ragazzi  i l  senso 

del l 'ar te .  Perché caro consigl iere  Sasanel l i ,  uscire da un 

quart iere popolare ,  non sempre bisogna saper fare un 

mest iere di  quel l i  c lassic i ,  può anche essere che al  quart iere 

San Pio,  c i  s ia kei th har ing , che per chi  non lo,  è stato uno 

dei  più important i  art is t i  degl i  anni  90 , che viveva a Harlem, 

quart iere estremamente per i fer ico di  New York, magari  anche 
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a San Pio c 'è un piccolo kei th har ing , se nessuno gl i  insegna 

a disegnare, lu i  non uscirà mai  da quel  quart iere,  non 

scoprirà mai di  avere quel le potenzial i tà.  A l lora,  

l 'associazione Pigment insegna ai  ragazzi  a disegnare,  l i  

coinvolgerà domani dal le 18 a decorare tut ta la facciata gr ig ia 

,  brut ta e di  cemento, del  campo sport ivo di  San Pio,  e 

r iporterà colore! Siccome in commissione speciale,  abbiamo 

del iberato l 'eventual i tà di  poter assegnare un bando dedicato 

e aperto,  ovviamente con evidenza pubbl ica , a chiunque 

abbia interesse al le decorazioni  del le facciate ,  io vi  invi to 

domani dal le 18, a venire a vedere con i  vostr i  occhi ,  che 

cosa può essere la Street Art ,  quanto può arr icchire un 

terr i tor io a l ivel lo d ' immagine, e chiunque verrà,  sarà 

s icuramente i l  benvenuto .  Vi  r ingrazio.   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Fino a che ora dura?  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Cominciano al le 18 a 

disegnare, e cont inueranno ad andare avant i  f ino a quando 

non terminano. (****)  Comunque è stato autor izzato 

dal l 'assessorato. . .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :Ma sono più gioirni?  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  No, domani!  In iz ia lmente 

era stato pensato i l  vent i ,  poi ,  per ragioni  organizzat ive 

hanno ant ic ipato al  19.  (****)  Assolutamente no! L 'arte. . .  Se si  

va su progett i  predeterminat i ,  la par l iamo di  d isegni  su 

committenza, e la committenza non va sempre .. .   p iù che al t ro  
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ci  sono dei  diviet i ,  c i  sono dei  l imi t i . . .  Le spiego consigl iere 

De Matteo,  c 'è un regolamento del  Comune di  Bar i ,  propr io 

per la Street Art ,  che prevede la c lassi f icazione  di  quest i  muri  

che sono un po'  sparsi  in tut ta la c i t tà,  e pone ovviamente dei  

l imi t i  d i  decoro .. .  Uno non può andare a scr ivere,  viva 

qualcosa !  Sono disegni  di  natura di  art is t ica .   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere 

Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Io vorrei  r ispondere al  consigl iere 

Cassandra, perché ogni  tanto non dobbiamo par lare solo di  

quel lo che c 'è di  brut to,  ma dobbiamo par lare anche di  quel lo 

che c 'è di  buono, e dobbiamo anche, dic iamo, impegnarci  ad 

educare spesso e volent ier i  la c i t tadinanza, Io come 

presidente di  commissione, ho fat to sopra l luogo che poi  

abbiamo relazionato in  commissione i l  g iorno dopo, i l  

pomeriggio,  quindi  fuor i  dal l 'orar io autor izzato dal le 

commissioni ,  con i l  Presidente Grandagl iano,  e abbiamo fat to 

i l  g i ro di  tut t i  i  terr i tor i  e abbiamo comunque constatato ,  

soprattut to a r idosso, vogl io dire ,  quel la che è una scadenza 

importante,  che è i l  30 giugno, in cui  la c i t tà di  Bar i  potrebbe 

aumentare quel la che è la tassa sui  r i f iut i .  Abbiamo costatato,  

che comunque ci  sono del le zone in cui  c 'è una vera e propr ia 

s i tuazione di  d iscar ica a c ielo aperto ,  in quanto non solo i  

c i t tadini  non sanno assolutamente confer i re ,  perché 

dic iamocelo propr io nei  ranghi ,  i l  c i t tadino non sa confer i re,  
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confer isce male,  lascia le buste a terra,  davant i  a i  b idoni ,  

mater ia le di  cant iere,  indument i ,  ma soprattut to noi  abbiamo 

un problema gravissimo, ovvero quel lo del  confer imento 

errato dei  commerciant i ,  in quanto i  commerciant i  

confer iscono quals iasi  t ipo di  r i f iuto ,  nei  b idoni ,  nei  

cassonett i ,  dove dovrebbero confer i re i  c i t tadini  normal i ,  

invece per i  commerciant i  è stabi l i to un confer imento diverso  

da quel lo dei  c i t tadini  normal i .  Quindi ,  non bacchett iamo 

sol tanto l 'AMIU!  Perché noi ,  a l l 'AMIU, abbiamo chiesto degl i  

impegni che gradualmente sta portando a termine. Facciamo 

anche presente ai  c i t tadini ,  che in quest i  g iorni  sul  

lungomare, t ra Palese e Santo Spir i to,  comunque sono stat i  

posiz ionat i  tut t i  i  cest in i .  Quindi ,  c i  auguriamo comunque che 

non vengano presi  e portat i  nel le vi l le!  Quindi ,  facciamo 

anche noi  una sorta di  processo di  responsabi l i tà,  d i  

educazione civica .. .  Ovviamente, nel  momento in cui  c 'è da 

sol leci tare l 'AMIU, cosi  come le al t re vol te abbiamo sempre 

fat to,  t ranqui l lamente può venire in commissione e cerchiamo 

una soluzione. Per quanto r iguarda la quest ione di  a lcuni  

punt i  del le discar iche a c ielo aperto ,  l 'AMIU ha deposi tato al  

comune di  Bar i ,  un progetto che e in accordo con i  c i t tadini ,  

può consent i re l ' instal lazione di  v ideocamere , ovviamente 

queste videocamere, detto in maniera molto spicciola ,  

vengono instal late sui  balconi  dei  c i t tadini ,  e in compenso c 'è 

una r iduzione del le tasse.. .  St iamo sol leci tando, vogl io dire ,  
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anche i l  S indaco, a procedere in questa direzione, anche 

perché i l  problema dei  vig i l i  ambiental i . . .  i  v ig i l i  ambiental i  

del l 'AMIU sono 4, e i  v ig i l i  urbani ,  chiaramente, non si  

vogl iono prendere questo onere, questo impegno, di  multare 

chi  confer isce male. I l  confer i re male, porta poi ,  a 

determinate conseguenze che tut t i  quant i  poi  vediamo. Io 

inol t re,  volevo informare i l  Consigl io ,  che dopo un impegno 

congiunto di  tut ta la commissione , dopo un' insistenza che va 

da ottobre, nel  parchetto di  v ia Spi lotros,  c 'è stata dic iamo, 

una r iqual i f icazione, c 'è stata una pul iz ia intensiva da parte 

del l 'AMIU, ma sopratut to una r iqual i f icazione  da parte dei  

giardini ,  che ci  hanno comunicato che è stato anche r iat t ivato 

un i rr igatore. Quindi ,  sper iamo che questo parco, non sia 

soggetto almeno immediatamente , ad at t i  vandal ic i .  

Concludo.  

Alle ore 13.06 esce i l  consigliere Di Lauro (presenti  9)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere 

Sasanel l i .  

Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Io non vedo i l  mot ivo, come i l  

consigl iere Di Siena oggi  è venuto con questa, io la chiamo 

farsa, perché qua devono arr ivare le comunicazioni ,  non 

perché i l  consigl iere Di Siena si  è presentato al lo stadio,  

dicendo che noi  vogl iamo fare la pi t turazione.. .  Poi  s i  dedica 

ad andare al l 'assessorato. . .  (****)  Ho saputo! Io ho saputo 

questo! Qua c 'è una Circoscr iz ione, adesso si  chiama 
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Municipio,  quals iasi  cosa che verrà fat ta sul  nostro terr i tor io 

lo dobbiamo sapere pr ima noi !  Pr ima di  at tuare i  lavor i . . .  Lei  

sta dicendo, che domani al le ore 18.00, faremo la 

manifestazione.. .  Al lora io invi to l 'assessore a venire a 

pi t turare la vostra sede, che fa schi fo,  e lasciare in pace i l  

nostro quart iere. . .  Che io vivo in quel  quart iere,  e ho visto lo 

scempio che avete fat to!   (****)  Fammi f in i re!  L 'u l t imo 

scempio che avete fat to è quel lo sul l 'anagrafe!   Le 

pi t turazioni  le fate come volete voi !  Nel  quart iere hanno 

speso 2.500.000 di  euro, dopo due sett imane le pi t tu razioni  

sul le palazzine, bisognava r i far le nuovamente! Tu adesso, te 

ne vieni  con questa farsa che vogl iono fare i  d isegni !  Già lo 

scempio lo abbiamo visto qua sotto!  Al lora io invi to 

l 'assessore che le i  ha c i tato,  che verrà a prendersi  i  premi l ì ,  

d i  veni re a vedere la nostra sede del  Municipio,  e togl iere 

questo scempio di  p i t turazione. Poi ,  un'al t ra cosa volevo dire 

al  Presidente, i l  lungomare di  Palese, a r idosso dal  

Sunbeach,  al . . .  E'  tut to spento , ol t re che al lagato !  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Mi dicevano, dal  

port icciolo al . . .  I  lampioni  decorat iv i . . .  Non quel l i  del la 

i l luminazione pubbl ica.. .  

Parla Sasanell i  (F. I . ) :  . . . I  lampioni  che stanno a r idosso sul la 

pietra!  E'  uno scempio vedere tut to spento e al lagato!  

Parla De Stasio (P.D.) :  Volevo aggiornart i  consigl iere 

Sasanel l i ,  che per quanto r iguarda l ' i l luminazione che va da l  
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porto,  a l  Sunbeach, ol t re ad aver fat to noi  del le segnalazioni ,  

abbiamo anche interessato i l  nostro d iret tore di  Municipio,  

af f inché si  r isolvessero quel le  quest ioni ,  che non sono di  

lampadine, ma di  impiant ist ica, perché qualcuno avrà rot to 

l ' impianto elet tr ico e quindi  va r i fat to i l  tut to.  Però, c i  sono i  

loro tempi.  I l  D iret tore ha contr ibui to con una sua personale 

segnalazione. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moret ti) :  Prego consigl iere 

Cassandra.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  Volevo solo dire a tut t i  i  Consigl ier i ,  

a l  Presidente, che considero l '80% di  quel lo che ho visto 

del la Street Art ,  angosciante! Io mi auguro che quel lo che 

verrà fat to domani,  faccia parte del  20%!  Al lora,  io lo dico a 

ragion veduta, perché ho l 'onore di  poter dire  che ho 

composto dei  disegni ,  che poi  sono diventate del le scul ture 

del  Presidente Sandro Pert in i ,  che mi ha invi tato al  Quir inale,  

e del  Papa Wojtyla che mi ha invi tato personalmente, al  quale 

io ho donato al  Papa  Wojtyla e al  Presidente Sandro Pert in i ,  

personalmente, dei  miei  d isegni .  Quindi ,  posso dire che 

personalmente in causa, posso dire la mia!  Mi auguro che, 

quel lo che verrà fat to domani a San Pio,  faccia parte di  quel  

20% di  quel lo che a mio modesto avviso , non sia angosciante. 

Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere Di 

Siena.  
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Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Mi perdoni ,  io capisco che 

le i  ha fat to l 'ar t is ta da giovane, l 'ar te non è in senso univoco, 

l 'ar te è bel la propr io perché si  caratter izza per var ie 

accezioni  di  sfumatura. Detto c iò,  io vi  posso assicurare che 

quel lo che vedrete sarà molto bel lo .  (****)  Consigl iere 

Sasanel l i ,  io vogl io spiegare questo.. .  (****)  E'  importante 

quel lo che le vogl io dire. . .  Mi deve ascol tare!  Se va via ,  è un 

maleducato! Ci  sono dei  bambini ,  una dozzina di  bambini ,  

bambini  che vengono al l 'accademia del  c inema, e sono 

ragazzi . . .  (****)  Lei  è un maleducato e non le r ispondo! Per 

fortuna è tut to registrato. . .  Sta andando via!  Giusto?  

Alle ore 13.12 escono i  consiglieri  Ranieri  e Sasanell i  

(presenti  7)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  L 'u l t imo intervento, prego 

consigl iere Romano.  

Parla Romano (P.D.) :  Io volevo fare un invi to,  mi al laccio a 

quanto ha detto i l  consigl iere De Matteo, per quanto r iguarda 

gl i  impiant i  sport iv i ,  p iù che una preghiere, dic iamo vorrei  

d ire s ia al  Presidente,  e al  Diret tore,  a tut t i  noi ,  d i  

r iconvocare adesso la s ignora Seraf ina Grandol fo,  perché 

tut t i  noi ,  abbiamo tut t i  g l i  amici  sul  terr i tor io di  soc ietà 

sport ive,  tut t i  g l i  amici  sono anche i  gestor i  che stanno 

gestendo, però, molte vol te ,  p iù del le vol te adesso , girando 

da un po '  d i  tempo, comunque è arr ivato i l  momento che sì  

devono.. .   
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Alle ore 13.13 esce i l  consiglieri  Di Siena (presenti  6)  

Tutt i  vogl iono tar i f fa domanda per  avere quel lo che gl i  spetta 

come orar io,  tut te le associazioni  sport ive .. .  Però,  con i l  

r ispetto del  regolamento e del la concessione, però, t ra  quel lo 

che dice i l  regolamento e la concessione, e quel lo poi  come 

si  interpreta. . .  Anche attraverso i  gestor i ,  at t raverso le 

società,  non s i  r iesce mai ad arr ivare a capo. Noi ,  s iccome 

come Municipio,  abbiamo i l  dovere dic iamo, di  informare 

anche chi  non sa alcune cose, che non legge magari . . .  Però, 

in una maniera chiara e trasparente .  Al lora quel l i ,  una vol ta,  

io direi ,  tut t i  quant i  insieme, in una commissione, con i l  

C.S.I . ,  con i  gestor i  e con alcune società,  dic iamo quel le cose 

così come stanno, e le interpretazioni  devono essere  per i l  

bene e i l  r ispetto del lo sport  dei  bambini ,  perché i  bambini  del  

terr i tor io sono tut t i  ugual i ,  e tut t i  g l i  at let i  che hanno dir i t to  a 

stare sugl i  impiant i  sport iv i ,  abbiamo ef fet t ivamente, cosi  

come è i l  regolamento.. .  E'  spiegato bene, perché noi ,  poi  

molte vol te che ci  mett iamo la faccia . . .  Dic iamo una cosa, e s i  

interpreta un al t ra,  e non sappiamo che pesci  prendere! 

Siccome i l  Munic ipio non deve pol i t icamente su queste cose, 

fare una brutta f igura, come l 'abbiamo fat ta l 'a l t ra vol ta,  che 

sono venute due società. . .  E s iamo andat i  a tentoni . . .  Perché 

si  è detta una cosa, poi . . .  Lo r innovo Presidente, se noi  

r iconvochiamo la s ignora  Seraf ina Grandolfo,  e insieme con 

tut t i  i  Consigl ier i ,  vorrei  fare queste commissioni  con tut t i  i  
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Consigl ier i ,  perché tut t i  i  consigl ier i  v ivono sul  terr i tor io,  tut t i  

i  Consigl ier i  devono saper dare una r isposta a quals iasi  

società sport iva . E'  g iusto o no, vicepresidente?   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Consigl iere,  a questo 

punto sarebbe opportuno raccogl iere l ' invi to del  consigl iere 

De Matteo,  di  is t i tu i re al  p iù presto la commissione tecnica, 

formal izziamo anche l 'organo competente e convochiamo una 

commissione congiunta, anche precedentemente per questo.  

Alle ore 13.14 esce i l  Presidente Morett i  (presenti  5) 

Parla Romano (P.D.) :  . . .Per t rasparenza e democrazia. . .  

Vado bene? Grazie a voi  tut t i .  

Parla i l  vicepresidente De Stasio :  Al le ore 13.15 si  chiude i l  

Consigl io.  

 

Chiusura lavori ore 13.15 
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Parla i l  Direttore ing.  Nitt i :  Present i  9,  compreso i l  Presidente, consigl ier i  

assent i  2.  La seduta è val ida. Presidente, prego.  

Punto n.1 (uno) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  18.06.2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Diamo per let to cortesemente i l  verbale 

del la seduta, se non ci  sono indicazioni . . .  Passiamo al la approvazione del  

verbale.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per l ' immediata 

esecut iv i tà del  verbale.  Chi  è favorevole?  Al l 'unanimità dei  present i .   

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/09/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/09/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 18/09/2015 al 02/10/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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